

Kindergarten St. Peter und Paul

EIN AUSSENATELIER ZUM WERKELN IM FREIEN

Seit bereits 76 Jahren besteht der caritative Kindergarten St. Peter und Paul in Hammelburg-Westheim (Bayern), dessen Träger St. Peter und Paul Westheim e. V. ist. Die pädagogischen Fachkräfte orientieren sich in ihrer Arbeit an der Reggio-Pädagogik und verstehen die 62 Kinder als Forscher und Entdecker der Welt. So sollen auch die Räume der Einrichtung den Kindern Möglichkeiten der freien Entfaltung und des intrinsischen Lernens bieten. Dieser Anspruch zeigt sich auch im Außenatelier, das im Jahr 2022 engagierte Eltern gebaut haben. Bei der Planung legte das Team Wert darauf, dass es ein abgegrenzter und trockener Raum im Außengelände ist, durch offene Wände und ein lichtdurchlässiges Dach jedoch der Eindruck des Draußenseins beibehalten wird. Die Kinder nutzen das Außenatelier in der Zeit des Freispiels und bedienen sich an den Materialkisten. Darüber hinaus bietet der Raum Möglichkeit zur gezielten Projektarbeit mit einer kleineren Gruppe von Kindern. In Abgrenzung zum großen Atelier im Haus liegt der Fokus auf Naturmaterialien. Insbesondere bauen und werkeln die Kinder hier mit Dingen, die sie selbst gefunden haben.

Infos

Kita
Kindergarten St. Peter und Paul
Grenzstraße 3
97762 Hammelburg-Westheim
reggio-kita-westheim.de

Wie sieht es in Ihrer Kita aus?
Schicken Sie uns ein Foto von Ihrem innovativen Raumkonzept an:
redaktion@entdeckungskiste.de

Das einzige fest angebrachte Mobilier im Raum ist ein **HOLZREGAL** mit durchsichtigen Materialkisten aus Kunststoff. An den Materialien (Steinen, Zapfen, Moos, Holz u. v. m.) bedienen sich die Kinder frei.

Die **HOLZKONSTRUKTION** sorgt mit großen Öffnungen in den Wänden und einem lichtdurchlässigen Dach für das Gefühl, draußen zu sein. Das Außenatelier ist so Teil des Gartens und die Kinder integrieren es in ihr Spiel.

Ein **DRAHTSEIL** mit aufgefädelten Metallklammern ist im großen Fenster von einer Seite zur anderen gespannt. Dort hängen die Kinder ihre Kunstwerke zum Trocknen und zur Präsentation auf.

Kleine Schätze wie Schneckenhäuser, Steine, Wurzeln, gestorbene Insekten usw., die die Kinder im Garten oder unterwegs finden, können sie in ein Fach des **SAMMELKASTENS** legen.

Ein **TISCH** mit Holzplatte und gekürzten Metallbeinen dient als Arbeitsfläche, an der die Kinder im Stehen werkeln können. Stühle gibt es im Außenatelier nicht.

Im und um das Außenatelier besteht der **BODEN** aus Stein (Platten und Pflastersteine). Der Boden ist für die Kinder eine weitere wichtige freie Arbeitsfläche.

FOTO: Julia Milberg